

Depuis 1911, année du recensement, la population catholique a augmentée et dans les deux comtés d'Essex et de Kent, et dans les huit comtés qui formeraient le diocèse de London. Et je ne crains pas d'affirmer sans être contredit que chacun des deux diocèses aurait actuellement plus de trente mille catholiques.

Mais trente mille catholiques, est-ce assez pour faire un diocèse ? Oui, c'est assez même dans la province d'Ontario. Quand ces trente mille catholiques habitent un territoire qui nourrit déjà plusieurs cent mille habitants ; quand ce territoire pourrait en nourrir un million, alors avec un peu de zèle apostolique on peut conserver à l'Eglise les enfants des catholiques et lui gagner des milliers d'âmes droites nées dans l'hérésie qui n'attendent pour se convertir que l'exposition de la vérité et le bon exemple du clergé.

Le diocèse d'Alexandria, dans la province ecclésiastique de Kingston, formé des deux comtés de Stormont et de Glengarry, a une population de 25,500, d'après *Le Canada Ecclésiastique*, pour l'année 1915, page 306 ; de 21,000, d'après *The Official Catholic Directory de P. J. Kennedy & Sons*, année 1915, page 80. Le recensement officiel du Canada de 1911 donne 23,806 : Cf. *Recensement du Canada de 1911*, édition française, vol. II, page 51 (Glengarry), 76 (Stormont).

Le diocèse de Peterborough, dans la province d'Ontario, a 27,000 catholiques, d'après *Le Canada Ecclésiastique* de 1915, page 302 ; *The Official Catholic Directory* pour l'année 1915, III partie, page 120, donne le même chiffre. Le recensement officiel du Canada de 1911 donne une population catholique de 24,101. Cf. *Recensement officiel du Canada*, édition française, vol. II, page 49 (Durham), 67 (Northumberland), 73 (Peterborough), 81 (Victoria), 63 (Muskoka), 71 (Parry Sound).

Le diocèse de Mont-Laurier, érigé il y a deux ans dans la province d'Ottawa a une population catholique de 32,000 d'après *Le Canada Ecclésiastique* de 1915, page 271 ; de 31,000 d'après *The Official Catholic Directory* de Kennedy, III partie, page 111, année 1915.

Le diocèse de Pembroke, dans la province ecclésiastique d'Ottawa, a une population catholique de 36,000, d'après *Le Canada Ecclésiastique* de 1915, page 267 ; d'après *The Official Directory*, III partie, page 118, année 1915, il y aurait près de 41,000.

Oui, très certainement le territoire occupé aujourd'hui par le diocèse de London peut former dès maintenant deux diocèses : le diocèse de Windsor avec les deux comtés d'Essex et de Kent, le diocèse de London, avec les huit autres comtés qui ont une population totale de 369,335 et une population catholique de 27,103, selon le chiffre officiel de 1911, chiffre qui en 1915 doit être majoré.

(d) Il semble que l'organisation ecclésiastique se soit faite dans le diocèse de London en vue d'une division prochaine et de l'érection d'un diocèse avec les deux comtés d'Essex et de Kent.

Quelle est actuellement l'organisation religieuse dans le diocèse de London ? Voici ce que dit à ce sujet *The Official Catholic Directory published by P. J. Kennedy, New York, 1915, III Part, The Catholic Church in Canada, page 109* :